
 

Pfarreirat St. Lamberti 

Protokoll zur PR-Sitzung vom: 05.10.2021 Protokollführung: Cornelia Klemmer-Thomas 

Leitung: 

 

Stefanie Brinkmann(SB)   

Anwesende   PR 

PR Stefanie Brinkmann (SB), Mechthild Borowski (MB), Dirk Borowski (DB),  Hildegard Dargel (HD),  
Petra Kalla (PK), Brigitte Gervers (BG), Michael Puhe (MP), Thomas Hesker (TH),  Christiane 
Hoernemann (CH), Ute Heuermann (UH), Freya Lehner  
(FL), Johannes Arntz (JA), Kathrin Walter (KW),  Birgit Koeppen (BK) 

  … … …. 

 KV Dorothee Backes (DoB) 

 MAV Tanja Rier (TR) 

 weitere … 

entschuldigte 

PR-Mitglieder: 

Anna Lampe (AL)   

 

TOP Thema/Ergebnis Wer/wann 

1 Begrüßung und Impuls 

Freya Lehner 

 

 

  

2 Rückblick Kreuzwoche 

Die Kreuzwoche, deren Vorbereitung durch das Seelsorgeteam jeweils im Frühjahr 

beginnt, fand in dieser Form zum 10. Mal statt.  Die Veranstaltungen und die 

verschiedenen Predigten wurden durchweg sehr positiv beurteilt. Zu den 

Gottesdiensten mit Predigt fanden sich zwischen 55 und 110 Besucher ein. Auch die 

diesjährige Aktion, nach Einweisung durch die Künstlerin Carola Kühler ein Netz mit 

der Gemeinde zu knüpfen, fand sehr viel Zuspruch, es beteiligten sich ca. 4000 

Personen daran, u. a. berichtet HD, dass mit den Senioren in der Caritas-Tagesstätte 

geknüpft wurde. Auch die Kindergärten waren beteiligt und Kinder trugen auch das 

 

 



Netz in den Gottesdienst. Zum Abschluss am Kloster Annenthal kamen ca. 450 

Besucher. 

 

 

3 Pfarrkonvent 2021 

Der ursprünglich für November geplante Pfarrkonvent wurde abgesagt, da zur Zeit 

keine für die Besucher relevanten Themen und Inhalte zur Verfügung stehen. Zur 

Vorstellung der Kandidaten für die Kirchenvorstands- und Pfarreiratswahlen soll 

stattdessen lieber ein Artikel in der Allgemeinen Zeitung veröffentlicht werden. 

Evtl. soll nach den Wahlen ein „Übergabe-Abend“ stattfinden, an dem man dem 

neuen Pfarreirat die Aufgaben darstellen kann. 

 

 

4 KV- und PR-Wahlen im November 2021 

Für die KV- und PR-Wahlen werden ca. 30 Wahlhelfer benötigt, die nicht aus dem 

Kreis der Kandidaten kommen dürfen, dazu findet am Donnerstag, 07.10.21 eine 

Besprechung statt. Einige Helfer werden auch vorab zur Auszählung bereits 

eingegangener Wahlbriefe benötigt, eine Liste wird herumgegeben. 

Es wird noch ein Flyer zu den Wahlen mit den Kandidaten herausgegeben, dessen 

Inhalt auch zur Veröffentlichung an die AZ gegeben wird. 

Nach den Wahlen werden nicht gewählte Kandidaten sofort telefonisch 

benachrichtigt, die gewählten werden per Mail benachrichtigt/informiert. 

Außerdem erfolgt die Veröffentlichung auf der Internetseite der Pfarrgemeinde. 

 

 

 

 

5 Situation St. Johannes Lette 

Auch in St. Johannes in Lette stehen in diesem Jahr KV-Wahlen an. Es stehen für 4 

vakante Sitze 5 Kandidaten zur Wahl. Die eigentlich anstehende PR-Wahl findet 

nicht statt, da wegen des plötzlichen Todes von Pfarrer Wolf der gesamte Pfarreirat 

mit Genehmigung des Bistums noch ein Jahr weiterarbeitet. Zusätzlich wurden von 

Dechant Arntz 5 neue Kandidaten berufen. 

Mitte Januar soll ein Ordenspriester der Weltkirche in das Pfarrhaus in Lette ziehen. 

Sein Einsatzort wird aber die ganze Lambertigemeinde sein. Das Letter Pfarrhaus soll 

bewohnt sein, dennoch soll der Priester nicht als „Pastor für Lette“ wahrgenommen 

werden, sondern Teil des Seelsorgeteams St. Lamberti sein. 

Die Seelsorge in den Kindergärten und der Grundschule in Lette soll neu initiiert 

werden. Die Diakone sollen nicht alle Aufgaben des Pfarrers übernehmen. 

Es wird über ein alternatives Leitungskonzept nachgedacht. 

 



Am 03.11.2021 findet ein Treffen von KV und PR mit dem Seelsorgeteam und dem 

neuen Pater in Lette statt, später erfolgt auch noch die Vorstellung in St. Lamberti. 

Im Zusammenhang mit der anstehenden Betreuung der Pfarrei St. Johannes Lette 

wird es eine neue Gottesdienstordnung geben müssen, die weniger Gottesdienste 

und eine einzige Predigtlinie (statt bisher zwei) vorsieht, da sich die 

Personalsituation nach dem Weggang von Pfarrer Westerkamp  weiter verschärft.  

Zwei PR-Mitglieder sollen an der Erarbeitung einer neuen GD-Ordnung mitarbeiten 

(HD und CKT). 

6 Strukturprozess im Kreisdekanat 

UH berichtet von einer Veranstaltung mit Bischof Zekorn und Generalvikar 

Winterkamp am 27.09.2021, bei der ein Modell zur mittel- bis langfristigen 

Neustrukturierung der Pfarreien vorgestellt wurde. Demnach soll es keine weiteren 

Fusionen von Pfarreien geben, sondern Kooperationen, innerhalb derer z. B. 

Verwaltungsaufgaben, Kindergarten- und Immobilienmanagement gebündelt 

werden sollen.  

JA weist darauf hin, dass in Folge eines Mangels an Priestern, Diakonen und 

Pastoralreferenten, an Gläubigen, auch bedingt durch den demografischen 

Wandel, und letzlich auch an Finanzen u.a. die Zahl der Gottesdienste 

langfristig drastisch sinken wird, die gleichen Probleme habe auch die 

Evangelische Kirche. Um Einnahmen zu generieren, soll vor allem die 

Immobilienverwaltung solide aufgestellt sein. 

 

CH und DB kritisieren, dass im Dekanatsentwurf stark auf Ehrenamtliche 

gesetzt wird, diese aber bei erweiterten Aufgaben nicht unentgeltlich zur 

Verfügung stehen können. TH regt eine präsenz der Kirche bei 

Berufsmessen an. 

 

7 Verabschiedungen/Empfänge 

 

Am 23.10.2021 feiert Prof. Petri um 18.00 Uhr in der Maria Frieden-Kirche sein 

diamantenes Priesterjubiläum, dort sollten 4-5 Helfer aus dem PR anwesend sein. 

 

Zur Verabschiedung von Pastor Franz Westerkamp am 30.10.2021 in Maria Frieden 

werden ca. 8 Helfer benötigt. 

 

 

8 Verschiedenes 

 

Am Freitag, 19.11.2021 um 19.00 Uhr findet ein Dankeschön-Essen für KV 

und PR im Restaurant Haselhoff statt. 

 

Katrin Walter erhält ein Geschenk zur Geburt ihres dritten Kindes. 

 

 



Die Kollekte aus dem GD für Dechant Hülper soll für einen Schriftzug am 

Lamberti-Pfarrheim verwendet werden. 

 

Der Brotverkauf am letzten Sonntag wurde leider nicht sehr gut besucht, die 

übrig gebliebenen Brote wurden an die Coesfelder Tafel übergeben. 

9 Berichte aus den Sachausschüssen 

 

Der Arbeitskreis Ökumene traf sich im Vorfeld des Ökumenischen GD, der 

am 03.10.2021 stattfand.  Thema war die Situation in Afghanistan. Leider 

wurde der GD sehr wenig beworben und daher nicht sehr gut besucht. Am 

25.10.21 um 19.30 Uhr wird ein Treffen in St. Lamberti zur Vorbereitung 

eines Krippenweges am 4. Advent von St. Lamberti nach Anna-Katharina 

stattfinden. Weiterhin ist ein Taize-Abend ca. alle drei Monate geplant, 

erstmals am 03.. Dezember in AKE. 

 

 

Der Arbeitskreis Liturgie beabsichtigt die Planung des Silvester-

Gottesdienstes. 

 

 

Der Arbeitskreis Kinder und Jugend berichtet, dass der St. Martins-Umzug 

aufgrund der Corona-Situation abgesagt wurde. Familien können jedoch 

vom 08.11. - 14.11.21 einen Gang durch die Gemeinde machen mit 

Stationen an der Lambertikirche, der Offenen Tür, an der Schmiede, im 

Schlosspark und an der Jakobikirche (jeweils QR-Code). Außerdem findet ein 

Stutenkerl-Verkauf zugunsten der Caritas statt. 

 

Der Arbeitskreis Öffentlichkeitsarbeit hat unter anderem wegen des 

amberti-Broadcasts die regelmäßige Veröffentlichung von Artikeln aus der 

Lamberti-Gemeinde nicht weiterverfolgt. Für den kommenden PR soll der 

Auftrag an den Öffentlichkeitsausschuß noch einmal klarer definiert 

werden. 

 

Der Sachausschuss Öko- Fair hat für die angestrebte Zertifizierung schon 

viele Punkte erfüllt.  Der neue PR wird sich für drei Jahre auf bestimmte 

Punkte festlegen müssen und ggfs.  neue Ziele anvisieren. 

 

Die Mitglieder des Caritas-Netzwerkes trafen sich in der Offenen Tür. Am 

18.11.21 findet die Elisabethfeier mit einem Gottesdienst und einem 

Frühstück statt. 

Ob und in welcher Form in diesem Jahr eine Sammlung durchgeführt wird, 

steht noch nicht fest. 

 

Stand Kirchenrenovierung 

 

 



Aus dem KV berichtet DoB zum Stand der Kirchenrenovierung in St. 

Lamberti, dass der Archäologe Ornamente im Fußboden der Apsis gefunden 

hat, die in den neuen Fußboden integriert werden sollen. Auch fand man 

Fundamente eines Sakramentenhäuschens und eines Altars, die Funde 

werden dokumentiert zur späteren Darstellung in einem neuen 

Kirchenführer.  Momentan besteht ein leichter Zeitverzug bei den 

Renovierungsarbeiten. 

 

Die Arbeitsgruppe für den neuen Pastoralplan traf sich am Vortag. 

 

 

 

Pfarrdechant Arntz 

 

JA informiert über die in den Herbstferien stattfindende Renovierung des 

Lamberti-Pfarrheimes, das in dieser Zeit geschlossen bleiben wird.  Der 

Anstrichsowie die Parkettoberfläche werden erneuert, Tische und Stühle 

werden mit Filzgleitern versehen. 

 

Seit 14 Tagen ist Pater Johannes aus Indien Teil des Seelsorgeteams. Er fühlt 

sich sehr wohl in der Gemeinde und bleibt bis Januar 2022. 

 

Heiligabend wird es weniger „Gottesdienste vor Ort“ geben als 2020. An 

einem Konzept wird gearbeitet. Mit 3G-Coronaregeln sind mehr GD-

Besucher in den Kirchen möglich, dafür sind dann allerdings Kontrollen 

notwendig. 

 

  
 


